

解説

青少年を守る愛の条例

良いものを推奨 悪いものを禁止

(上)

次の世代のない手である。青少年が、心身ともに健やかに成長されるよう「茨城県青少年のための環境整備条例」がつくられ、四月一日から実施されます。

そこでこの条例をみんなが理解して、新たな自覚と責任において、青少年のために、よい環境がつくられるよう条例とその解説をとりあげてみました。

この条例は、二十二条から二十九条まで、第一条から第五十一条までは、総則的な事項を定め、第六条から第十三条までは優良な興行・図書・広告物器具類の指定（禁止制限）などを規定し、第十四条から第十八条までは、知事が推奨指定行為を行なうにあたって、児童福祉審議会に対して行なう詰問、その他の手続きを定めし、第十九条以下には、罰則を定めています。

四月一日から青少年のための環境整備条例が施行されまます。また、こどもは現行の少年法と少年院法が施行されてから十五年目にあたります。

二十才以下の少年犯罪は、昭和二十六年をピークとして減少をつけてホットしたのちつかの間、昭和二十九年を境に再び上昇はじめ、年々增加の傾向にあります。

最近の傾向をひと口でいえば、犯罪が悪質になってきたこと、集団的であること、そして犯罪を起す年令が低年齢化してきたことで、まことに心配される現状にあります。

凶悪犯といわれる殺人、強盗放火をはじめ、性犯罪や暴力犯も目立って多くなっています。そして大部分を占める盗犯も幾分減っていますが、絶対数ではほかの非行をはるかに上回っており、年少時の

例でいう青少年は小学校のはじめから十八歳までです。一岁以下主な条文と解説をあげてみましょう。

目的

この条例は、児童憲章の理念に照らし、青少年の健全な育成を図るために、青少年が人として尊ばれ、社会の一員として重んじられ、よい環境のなかで育てられなければならないこと

止し、青少年のための環境を整備することを目的とする。

(第一条) 青少年が健全に育成されることは、すべての人の願いである一方、青少年は次

の世代にならべき重要な責任をもつて、よい環境をつくるよう努力しなければならないものとし、県民こそつて目的的達成に努めるよう規定したものです。

青少年がよい文化財に深く関心を持つことがかなわることが必要です。

青少年が他の興

業者や青少年関係団体に

対して強くその協力がのぞ

ります。

興行、図書の推奨は、知事

が茨城県児童福祉審議会の意

見をきいて行なうものです。

ここでの「その他の興

行」とは、芝居、すもう、ブ

ロレスリング、プロボクシ

ング興行などをさします。

(次号へつづく)

古墳の自査

水田を囲み、南北に東西に

後円部高さ

前方部高さ

六米

五八メートル

三五メートル

二七メートル

一メートル

六メートル

四・三メートル

二・七メートル

一・五メートル



園部で耕うん機競技会ひらく

園部農青研連合会（会長宮守正）では、3月8日園部出張所うらの乾田で、町と園部農協の後援を得て当町初の耕うん機競技会をひらいた。

この日は初春の好天に恵まれ、14名の選手が自分の愛用の耕うん機を運転して会場につめかけ、大ぜいの見物人が見守るなかで、きめられた面積を合図によって、きめられた時間でじょうずにつたがやして技を競いあつた。園部地区には耕うん機が約250台もあって機械化がたいへんすんでおり、技術講習をかねた競技会の企画が昨年からたてられていました。他にさきがけて行なわれたこの競技会は、なかなかの好評で技術向上に大きな役割をはたした。

この日の競技成績は、町農業改良普及所で厳密な審査の結果、次の方々が賞をうけた。

◇1等 永井俊郎、◇2等 長谷川勇、大槻清、◇3等 長谷川一夫、金子豊、長谷川雅雄
◇努力賞 酒井良三郎、山田義孝、金子清、飯島忠（写真は競技会に参りきる選手たち）



四百名が受診 胃ガントン検診

もれた方は四月末か五月頃

胃ガンなど成人病について
は、二月号広報紙の「成人病
予防と健康」に掲載しました
ので、おわかりと思います。
成人病のうちでも、最も恐

れられているガンを集団検診
によって、早期に発見しよう
と二月二十二日より三日間、
県対ガン協会のレンタルゲン車
によって、四百五十名の対象
者のうち、四百名

が胃の健康診断を
実施しました。

この胃ガン検診

車は、全国でも数

少なく、関東では
本県のほか、千葉
神奈川の二県だけ
で、本県では、昨

年十月からの運行
の検診能率から見
て、年間一万名の
予定で運行してい
ます。

当町では、三百
名の割り当てでし
たが、希望申し込
みが多かったこと
から、土曜日の機

○精密検査を必要とする者
一二二名 三〇・三%

○注意を要する者
三〇名 七・五%

○異常なし
二四九名 六二・二%

三年ためた一円と五円玉

渡辺さん（五中三年）

学校へ寄付

まちのわだい

町青年団で
飯塚の火災
に救援物資

一月三十一日大字

まちのわだい

下林坂に火災が発
生して、十一棟が焼
け、被害は六世帯に
なったわけです。

それでも約三百名のかたが
抽せんにもれましたので、町
では、県に交渉して四月末か
五月上旬頃に、第二回めの実
施予定をしています。

四百名を実施した検診の結
果は、次のとおりです。

社会福祉協議会では、さ
く青年団のまごころの金品
(一万七千五百六十円、毛布
一枚、ジャンバー着)を贈
って慰問しました。

希望者は社会課と保育所に
申し込み用紙がありますから
三月二十五日までに役場に申
し込んでください。

町保育所では、新しく四月
から入園する園児二十一名の
募集を行なっています。

希望者は社会課と保育所に
申し込み用紙がありますから
三月二十五日までに役場に申
し込んでください。

保育所へ入所できる基準は
次のとおりです。

①母親が昼夜家庭の外で仕事
をすることが普通である。

②母親が家庭で児童とはなれ
て仕事をすることが普通であ

老人たちから喜ばれています

学校では、これを福祉事業

せられました。

稻田さん二千円おくる

柿岡長堀区の稻田友衛さん

は父久作さんが二月二十八日

亡くなられ、その葬儀を執行

されましたが、費用の一部よ

り区の百寿会へ二千円を寄付

されています

稻田さん二千円おくる

火災予防研究発表に入選

園部小の土師さんと久保田さん

園部小学校の五年生・土師とよ子さん（郷中）と、六年生・久保田恵子さん（園中）の二人は、このほど行なわれた「火災予防研究発表コンクール」に次のような作文をおくり、みこと入選、県消防協会長から賞状、賞品がおくられました。

私たちの学校の火災予防

夏休みに入つてまもない七月二十六日、お昼を食べようとして、おせんにむかつたらサインレンが、ウーウーウと、いきをつけながらなり出しました。私は「火事だ！」といつて、夏のあついさかり、火事のことなどすっかりわすれていた私たちは、びっくりしてしまいました。火もあまりつつかない、また夏でも火事はなくすことができません。

外へとび出しました。庭に出
て見ましたが、煙が見えませ
でしまった学校もあるとのこ
新聞では、夏休み中に燃え

とです。新学期どんなに困った
といつて、近所のおとうさん
でいるでしょう。教室や家や
持ち物などをやかれた、氣の

は胸がときどきして、ぶるぶるふるえてしました。どうなお友だちのことを、考
えながら、二三とこんなめぐらしがありました。

そのうち、有線放送で南山会うお友だちを、出さないた
崎だと言うことがわかりましめに火事について、調査して
た。南山崎は弘こうの郡落か見るこそこそと。

見ることにしました。
どんな原因で火事が、おこ
るので、遠くてよかつたと、
るのか。

ほつとしました。それを防ぐには、どうした
おかあさんたちが、集まつて来て、「きつこう屋の」こと
らよいか。

自分の家や私たちの学校へ来て、一きりとお見のしたくをしててふったかつたんだの火災予防は、大じょうぶだべ」とか「油へでも火が入るうか。

「たかな」などと、話していました。私は、私の組の友だ
火事のキケンはないかどうか

いへんだと思って、心配で心配でたまりませんでした。
調べてみたいと思います。

そのうち、火事を見にいって近所の人がバイクで帰つて
おこりやすい季節

来ました。そして「子供の火」りでなく、このように夏でもわすらだと、まるやけで何もさえ火事がおこります。いつだせねえや。おつかあの嫁入に、季節内こみて、河舟ごろ

り着物が、出てたっけ」といいました。が一番火事が多いのでしょうかか。

私たちの町の昭和三十六年
度の月別火災件数は合計九件
のうち、十一月二件、十二月

火がついてしまい、全部やいてしまつたということでした
三月三件、四月一件となつて

家のおし入れのあたりから燃えはじめたので、何も出さないで、音のなきまま、このへんで、音のなきまま、うきここのまゝでござります。

いと
着のみ着のままとのこ
はかにか
あたたかくなる時

に入選

生久保田恵子さん（園中）
ール」に次のような作文を
られました。

期の方が、私たちの町に、火事が多かったことがわかります。この頃になると火に対する注意が、ゆるみがちになるのと、温度が上って来る所へほこりっぽい風のふく季節なので、かんそうするため、どうしても、発火しやすいのだと思います。

今までの日本の大火を、調べて見ますと、昭和十三年の静岡の大火が一月、二十二年が四月となって、四年の飯田市の大火が四月、二十四年の能代市の大火が二月、二十五年の熱海市の大火が四月、二十七年の鳥取市の大火が四月となっています。この五件の大火を月別にみてみると、三件までが四月で、あたかくなつてからです。

火を多くつかう時期は、だれでも気をつけますが、つかわない時期になると、やだんしてしまうので、あたかくなつてから、火の用心を、一そく注意しなければならないと思います。

まず、私たちの町の火災の原因をみてみると、原因不明が三件、子供の火遊び二件

がそれぞれ、一件ずつとなつています。

火事がおきたのに、どうし

てその原因がわからないので、しょう。私たちは、不思議なので発火の場所をしらべてみ

たり、一件は火のつかない倉庫、あとの二件は、やはり火のつかわない木小屋からでした。なんだか原因がわからぬで燃えてしまうなんて、とてもおそろしいと思いました。

そのつぎに、私たちがびっくりしてしまったのが、子供の火遊びです。夏休みに、一年生の子が、いたずらした年生の子が、同じ私たちの町で、去年は二件も火遊びで、火事になつたことがわかりました。いくつ位の子が、こんなことをするのでしょうか。

私たちがこの二件の、発火の時間をみてみました。三棟の損傷を出した瓦谷の火事は、発火時間が、ひるの十二時四十分、木小屋をやいた鯨岡の火事は、午前十時三十分ですから、どちらも子供は、学校にいる時間ですから、学校へ上がるや、見えない所に、マッチの置き場所を、きめておき、子供がいたずらできないようになります。

どうしておかあさんは、そんな小さい子が、マッチを、とく所へ、おくのでしょうか。家の人人は、小さい子が、もちだせないよう、高いなの上や、見えない所に、マッチの置き場所を、きめておき、子供がいたずらできないようになります。

そして火事の、おそろしさを、絵を見せたり、お話をし、やつたりして、よくいいきかせてやつたら、子供の火遊びはなくなると思います。いくら家の中の用心をしても、こんな所で、火事を出してはだめだと思います。

3 (略)

4 私たちの火の用心活動

冬期ストーブが教室にはいると、各学級ではストーブ当番が、二名ずつきます。そして当番は、朝先生が、たきつけてくれたあと、朝会も休み時間も、外へ出ないで、を入れて、ストーブのわきへ

おいたり、石炭のつぎたしなどをして一日ストーブの責任をもちます。もやす時間は十分半までときめられていますので、六時間目が終わってお掃除するころには、ほとんど火の気がなくなっていますが水を入れたバケツの中へその灰を入れて完全に消したもの、ごみやき場へです。当番の日記を書くと終わりますが、日記には、わざわざセルロイドなどをもしたり、火のいたずらをした人などを書いておき、帰りの反省会でみんなで反省して、火の用心に気をつけます。

そのあと六年生の、週番が七名ずつ放課後学校全体のみまわりをします。まず始めに各学級の防火用、水の、バケツが二つずつ教室の入り口に立っているかどうか、たしかめます。これは教室ごとに、バケツ二つずつ水をいれておきいつでもつかえるように、そなえておくものです。

つぎは、ストーケーの灰がとり忘れたものがないかどうかしらべます。灰おとしに水を入れ忘れてあるものなどは入れておいたり、あまりかわきすぎているストーケーのまわりは、よくぬらしたそきんでふたりします。

このよう各学級を見てあります。週番は、火の用心をたしかめます。

このほか、もし学校に火事が、おきた場合のことを考えて、学期の終わりに、ひなん訓練をします。スピーカーをとおして係の先生が「給食室に火災発生、全員たいひ」といいます。私たちは、急いでかばんをもってきめられた場所から裏の烟の中へ、ひなんします。各校舎ごとに、六年生のゆうどうの人人がさしずしてくれます。第一校舎の、二の二・五の二・五の一は給食室のすぐそばなので職員室のわきから、うら門とおって山根街道を上げ、裏の烟へ出ます。第二校舎の、三年、四年生は講堂わきの、しょうこ年口から、裏の烟へ出ます。

ほんとうにそうだと思いま
す。
私たちには、私たちの学校が
火事などならぬよう、みんな
で注意したいと思います。
(文芸クラブ協力作品)

寺下こども会など
県で選ばれる
三月三日茨城会館で、昭和
三十七年度茨城県優良こども
会選挙式が行なわれ、当町か
ら二つのこども会と、一つの
こども会後援会が選挙をう
け、それぞれの団体から五名
ずつ出席、県知事から賞状
品をうけた。
選挙をうけた優良こども会
と優良こども会後援会は、次
のとおりです。

◇優良こども会
宮ヶ崎新生こども会
会長 菅谷 勇
瓦会寺下こども会
会長 村松 知子
◇優良こども会後援会
瓦会佐久こども会後援会
会長 大場 光枝

短歌
・吉田 次郎選
上青柳 羽生 元
春うらら
菅穂 中島 峰

説を深め壺の底穴春寒く
土師ふ学徒に東風の容赦な
覆土層笠にて搔くや凍返る
峯寺は霞の奥や午の鐘
春炬燧母の血圧やゝ高し

拓地よりまろく人夫の
春うらら
菅穂 中島 峰

△文
滝田玉水選
細谷 金沢 翠柳
△早春雜詠
冴え返る盥に生けし
鯉ひそと

△梅と小犬
紅梅が見ゆる」と窓の
子等走りをり
草焼いているらしく
下林 河合 翠風
玻璃拭ふ

△亡弟を偲んで
庭に萌え出る路の苔見れば
炭俵作り終へたり落葉踏み
る我が身を宵月照らす
林嶺月選
柿岡 寿無限
涙ぶ弟にまた涙
筑波残雪まだ目を引くに
今日の命に春の風
私しや咲き初む山の蘭
粹につまと白い足袋

さるの芹みせねど香残しゆ
わりと
瓦谷 増子 海
△佐自塚古墳発掘△
早春や大粘土桜花敵に
千五百年の櫛よりをつや
春 嵐

瓦会中二年	石橋道子	瓦会中学校 文芸部作品
余念なく兄のカバンを手入れする母の姿の尊くもあり	朝まだき母の米とぐ音聞けば感謝の念のこみあげてくる	短歌
むずかしき宿題なれば解きしころ夜まわりの音冷たくひびく	瓦会中二年 石田きよ一筋の炭焼く煙山肌をのぼりて空の青に解けゆく	瓦会中二年 石橋道子
宿題の数学解きしうれしさにこたつをいでて星空を仰ぐ	瓦会中三年 岡野愛子	瓦会中三年 岡野愛子
野に山にとけ残りたる雪見えて梅のつぼみのふくらんで来し	瓦会中二年 小松オキ	瓦会中三年 岡野愛子
刈りあととの稻真青に雪間より伸びるを見れば春近づきし	瓦会中二年 稲見憲子	瓦会中三年 岩井千代
○北風が夜道の上を	瓦会中三年 市村由紀子	瓦会中三年 岩井千代
○下崩が目に鮮かな	瓦会中三年 柴山よし	瓦会中三年 柴山よし
○冬の月いやな寒さを思わせる	瓦会中一年 鈴木幸子	瓦会中一年 鈴木幸子
瓦会中一年 萩原三千代	瓦会中一年 萩原三千代	瓦会中一年 萩原三千代
○夕暮にコスモスゆれてこぼれけり	瓦会中三年 永瀬秋子	瓦会中三年 永瀬秋子
○行く雲の後に続く渡り鳥	瓦会中三年 木村千代	瓦会中三年 木村千代

新校舎の生徒もすぐ裏の畑に出ます。この時、なるべく草

ほんとうにそだだと思いま
す。

わりと

瓦会中学校